



Protokoll

01. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich)

| | |
|--------------------------|--|
| <u>Datum:</u> 09.06.2022 | <u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats |
| <u>Beginn:</u> 20:05 Uhr | <u>Sitzungsleitung:</u> Maximilian Schwabe |
| <u>Ende:</u> 21:34 Uhr | <u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke |

Anwesenheit

| Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) | | | | | | | | |
|--|--------------------|---|------------|-----------------|---|-------------|--------------------|---|
| Fakultät 1 | | | Fakultät 2 | | | Fakultät 3 | | |
| <i>JNei</i> | Johannes Neidel | X | <i>DD</i> | Dirk Damaschke | X | <i>ET</i> | Elisabeth Täschner | X |
| <i>MS</i> | Maximilian Schwabe | X | <i>GG</i> | Gerd Gehrisch | X | <i>BH</i> | Benjamin Hartmann | X |
| <i>KH</i> | Kay Hager | X | | | | <i>MK</i> | Matthias Kemter | X |
| Fakultät 4 | | | Fakultät 5 | | | Fakultät 6 | | |
| <i>QS</i> | Quentin Sandhöfner | X | <i>IC</i> | Iris Cramer | X | <i>JSch</i> | Joleen Schubert | E |
| | | | <i>FK</i> | Fabian Kaulfuß | E | <i>IA</i> | Ibrahim Ammar | X |
| | | | <i>SM</i> | Shayak Majumder | X | | | |

Thomas Schmalz (*TS*) und Johanna Ober (*JO*) sind als Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

| | |
|--|---|
| 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit | 3 |
| 2. Änderung der Tagesordnung..... | 3 |
| 3. Finanzanträge..... | 3 |
| 4. Protokollabstimmung..... | 3 |
| 5. Studentenwerk..... | 3 |
| 6. Entsendungen..... | 4 |
| 7. OPPEL-Preis | 4 |
| 8. Inforundlauf | 4 |
| 8.1 Technik..... | 4 |
| 8.2 Soziales und Internationales | 4 |
| 8.3 Öffentlichkeitsarbeit..... | 4 |
| 8.4 Studium und Bildung..... | 4 |
| 8.5 Hochschulpolitik..... | 5 |
| 8.6 Kultur und Sport..... | 5 |
| 8.7 Finanzen | 5 |
| 8.8 Sprecher | 5 |
| 8.9 Vorsitz | 5 |
| 9. Sonstiges | 5 |
| 10. Termin nächste Sitzung | 5 |

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 11 von 14 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Es liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor.

3. Finanzanträge

Das Referat Technik stellt einen Finanzantrag in Höhe von 15 € für ein Zahlenschloss für den BBK.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 15 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 1 | 0 |

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 60 € für die Teilnahme am Fassathlon für vier Personen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 60 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 11 | 0 | 0 |

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

4. Protokollabstimmung

Es liegt kein Protokoll zur Abstimmung vor.

5. Studentenwerk

TS bedankt sich für die Einladung und kommt gern zur Sitzung, wenn er eingeladen wird. In der letzten Woche war eine Sitzung des Verwaltungsrates, dort waren aber nicht genügend stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Der Verwaltungsrat ist sowohl für Freiberg als auch für Mittweida zuständig und besteht aus stimmberechtigten und beratenden Mitgliedern. Die letzte Preisanpassung in Bezug auf die Mensa geschah zum Wintersemester 2013/14. Die Preise der Mensa werden aktuell in verschiedenen Kategorien mit absoluten Aufpreisen berechnet. Entsprechend hat man für dasselbe Geld bei höherpreisigen Kategorien mehr Geld. Im Jahr 2021 mussten einige Essen schon in eine höhere Preiskategorie geschoben werden. Allgemein sind die Einkaufspreise für Essen und die Energiepreise deutlich höher geworden. Idee: Es werden weiterhin fünf Kategorien bleiben, nur die Wareneinsatzspanne wird erhöht, entsprechend auch die Preise der Kategorien. Außerdem soll eine gerechtere Verteilung entstehen, welche sich an Multiplikatoren orientiert. Im Verhältnis zu anderen Mittagessensangeboten, bleibt die Mensa trotzdem günstig. Umgesetzt werden sollen die Änderungen am 01.08.2022.

Die neue Übersicht zu Preisen und deren Berechnung wird an den StuRa gegeben, sobald der Beschluss gefasst ist, um damit Werbung machen zu können.

Die Miterhöhung in den Studentenwohnheimen wird noch herausgezögert.

Bei Problemen, z.B. wie aufgetreten bei den Waschmaschinen, darf auch an TS eine Mail gesendet werden.

6. Entsendungen

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Carina Hänig weiterhin Kassenwärtin bleibt?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 11 | 0 | 0 |

Carina Hänig bleibt weiterhin als Kassenwärtin bestehen.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Shubham Sharma und Sören Wobst als BBK-Verantwortliche benannt werden?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 11 | 0 | 0 |

Shubham Sharma und Sören Wobst wurden einstimmig als BBK-Verantwortliche entsandt.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Gerd Gehrish in den Beirat Rechentechnik entsandt wird?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 11 | 0 | 0 |

Gerd Gehrish wurde einstimmig in den Beirat Rechentechnik entsandt.

7. OPPEL-Preis

Preis für besonders engagierte Studierende. Vorgeschlagen dafür wird Shubham Sharma für seine Arbeit im StuRa und im AKAS.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass Shubham Sharma für den Opperl-Preis vorgeschlagen wird?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 11 | 0 | 0 |

Shubham Sharma wurde einstimmig für den Opperl-Preis vorgeschlagen.

8. Inforundlauf

8.1 Technik

GG wird derzeit eingearbeitet.

8.2 Soziales und Internationales

SM wird derzeit eingearbeitet.

8.3 Öffentlichkeitsarbeit

Die erste Werbung für die Studi-Tage wurde gebastelt.

8.4 Studium und Bildung

Nächste Woche ist die nächste Sitzung der AG QM. Darauf wird sich noch vorbereitet.

Es kam eine Anfrage einer internationalen Studentin bzgl. Problemen wegen Leistungspunktrechnung. Dieser wird zeitnah nachgegangen.

DD hat sich mit dem StuWe getroffen. Dabei ging es um die Erstellung einer Plattform zum anonymen Austausch von Problemen, die Studierende hier haben. Das System wurde kurz vorgestellt. Es startet als Pilotprojekt auf *Slack* und ist im Aufbau. Der Link zu dem Server ist in der Plauderecke, Anmerkungen sollen an DD weitergeleitet werden.

21:05 Uhr – QS betritt die Sitzung. Es sind nun 12 von 14 Mitglieder anwesend.

8.5 Hochschulpolitik

Morgen findet der Gremienkonvent statt.

8.6 Kultur und Sport

Die Referatsübergabe steht noch aus.

Das Referat wird sich die nächsten Tage allen FSRs vorstellen.

Es soll eine Liste an Nicht-Gremienmitgliedern erstellt werden, die bereit sind, bei Gremienveranstaltungen zu helfen.

8.7 Finanzen

Gestern und heute war die Finanzeinweisung der FSRs. Die Einweisung für die AGs wird zeitnah erfolgen.

8.8 Sprecher

Die Referatsübergabe ist erfolgt.

8.9 Vorsitz

Es wurde am Gremienworkshop gearbeitet.

Es gab wieder ein „Deine Uni ist mehr“-Treffen. Dabei kam heraus, dass die Kommunikation nach außen besser werden soll.

9. Sonstiges

Es soll eine StuRa-Vorstellung kommen.

Es sollen Fotos an Carina Hänig für die StuRa-Website geschickt werden.

Es wird demnächst eine teambildende Maßnahme geben.

Nächste Woche Samstag findet ab 10 Uhr ein Ausflug in den Zinnwald statt. Wer daran Interesse hat, soll sich bei *BH* melden.

Für die Unisportolympiade nächste Woche Dienstag werden noch fünf Helfer gebraucht.

Für die Kneipenrallye fehlen noch Standorte. Als Idee kam der Barbarakeller. Das müsste umsetzbar sein.

10. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung ist findet am Donnerstag, den 16.06.2022., ab 20 Uhr im Konferenzsaal des Rektorats statt.